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第 １１ 回 第 １ 農 地 部 会 議 事 録 

 

日      時  令和４年１１月１７日（木）午前１０時００分 

 

場      所  津市美里庁舎 ２階 会議室１ 

 

出 席 部 会 委 員   1小澤 哲男 ・ 2川邊 千秋・ 3下井 弘 ・ 4田村 明  

           5若林 卓哉 ・ 8喜多 義幸・ 9竹尾 泰 ・10田中 茂人 

          11清水 喜代己・12平松 崇己・13横山 光次・19太田 義政 

          21坂野 大徹 ・23水谷 隆 

以上１４名 

 

欠 席 委 員    

 

出席部会員外委員   

 

議      長  第１農地部会長 太田 義政 

 

事 務 局 職 員  藤井事務局長・野村次長・江副主査 

 

総 合 支 所   河芸：竹内主事   芸濃：長谷川担当主幹 

          美里：谷川担当主幹 安濃：横井担当副主幹 

 

議 事 録 署 名 者  5若林 卓哉・9竹尾 泰 

 

事      項 

 報告第１号 農地法第１８条第６項の規定による通知について 

 報告第２号 農地法第３条の３の規定による届出について 

 報告第３号 時効取得による所有権の移転について 

 報告第４号 農地法第４条第１項第８号の規定による届出について 

 報告第５号 農地法第５条第１項第７号の規定による届出について（所有権移転） 

 報告第６号 農地法第５条第１項第７号の規定による届出について（賃貸借権） 

 報告第７号 農地法第５条第１項第７号の規定による届出について（使用貸借） 

 報告第８号 農地所有適格法人の定期報告について 
 

 議案第１号 農地法第３条の規定による許可申請について（所有権移転） 

 議案第２号 農地法第４条第１項の規定による許可申請について 

 議案第３号 農地法第５条第１項の規定による許可取消願について（所有権移転） 

 議案第４号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について（所有権移転） 

 議案第５号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について（賃貸借権） 

 議案第６号 農業経営基盤強化促進法第１８条の規定による農用地利用集積計画の決定に 

       ついて（別冊） 
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議   事   の   大   要 

 

 

議  長   本日の農地部会、第１１回の農地部会を始めさせていただきますので、よろ

しくお願いいたします。 

       なお、新型コロナウイルス感染対策の一環により、各委員が発言する場合は

マスク着用のまま、発言をお願いします。 

       本日の欠席はございません。出席委員は１４名でございます。 

       議事録の署名者を私のほうから指名させていただきます。５番 若林 卓哉

委員、９番 竹尾 泰委員、よろしくお願いいたします。 

       まず初めに、会長専決等の報告事項、第１号から第８号に入ります。 

       事務局の説明をお願いします。 

 

事 務 局      議案書の１ページから５ページをお願いいたします。 

報告第１号 農地法第１８条第６項の規定による通知について、でございま 

す。 

       番号１から１８で、件数は１８件、面積は６８，５５７.００㎡で、すべて田 

でございます。これらにつきましては、農地の賃貸借を、貸人、借人、双方の 

合意により解約したものです。 

 

６ページから１２ページをお願いいたします。 

報告第２号 農地法第３条の３の規定による届出について、でございます。 

番号１から１３で、合計件数は１３件、合計面積は５３，３３１.６１㎡で、  

その内訳は田が４２，３２０.６１㎡、畑１１，０１１．００㎡でございます。 

これらにつきましては、相続の届出でございます。 

なお、現況地目が農地以外となっているところは、無断転用の可能性があり 

ますので、届出人に対して指導しております。 

 

１３ページをお願いいたします。 

報告第３号 時効取得による所有権の移転について、でございます。  

番号１ 権利者     、申請地は畑で、取得年月日は平成１０年５月２

２日でございます。 

以上の案件につきましては、権利者は当該土地を２０年以上にわたり自己の 

所有地として維持管理しており、取得時効が成立しています。 

以上、件数は１件、合計面積は畑で１９５㎡でございます。 

 

１４ページをお願いします。 

報告第４号 農地法第４条第１項第８号の規定による届出について、でござ  

います。 

番号１、物置及びカーポート用地 

以上、件数は１件、面積は１９９.００㎡で、すべて田でございます。 

 

１５ページから１６ページをお願いします。 

報告第５号 農地法第５条第１項第７号の規定による届出について（所有権 
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移転）、でございます。 

番号１、番号２、分譲住宅用地 

番号３、資材置場用地 

番号４、番号５、一般個人住宅用地 

番号６、駐車場用地 

番号７、番号８、一般個人住宅用地 

番号９、資材置場及び駐車場用地 

番号１０、看板設置用地 

 

以上、件数は１０件、面積は４，７８１.００㎡で、その内訳は田が２，１７７. 

００㎡、畑で２，６０４.００㎡でございます。 

 

１７ページをお願いいたします。 

報告第６号 農地法第５条第１項第７号の規定による届出について（賃貸借 

権）、でございます。 

番号１、診療所用地 

以上、件数は１件、面積は１，９０１.００㎡で、すべて畑でございます。 

 

１８ページをお願いします。 

報告第５号 農地法第５条第１項第７号の規定による届出について（使用貸 

借）、でございます。 

番号１、一般個人住宅用地 

以上、件数は１件、面積は３１０.００㎡で、すべて田でございます。 

 

１９ページをお願いします。 

報告第６号 農地所有適格法人の定期報告について、でございます。 

番号１、     、主たる耕作物は榊。 

耕作面積は、田で３１ha、畑で６ha。合計面積は３７ha。 

番号２、      、主たる耕作物は野菜。 

耕作面積は、田で０．３５ha。 

以上、件数は２件でございます。 

法人形態要件、事業要件、議決権要件、役員要件のすべてを満たしております。 

 

報告案件につきまして、以上で説明を終わります。 

よろしくお願いいたします。 

 

議  長   それでは、議案事項に入ります。 

       議案第１号 農地法第３条の規定による許可申請について（所有権移転）。 

       事務局、説明をお願いします。 

 

事 務 局   それでは、２０ページから２２ページをお願いいたします。 

       議案第１号 農地法第３条の規定による許可申請について（所有権移転）で
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ございます。 

       番号１、地区 一身田外、申請地 一身田大古曽雁田    、登記地目・

現況地目とも畑、面積 ９３０㎡ 外１筆、合計面積 １，７３８㎡、受人  

   、面積 １７，６６２㎡、渡人     。 

       譲受理由は営農拡大のため、譲渡理由は高齢化による労力不足のためです。 

 

       番号２、地区 安東、申請地 渋見町竹川    、登記地目・現況地目と

も田、面積 ２，１６５㎡ 外１筆、合計面積 ４，２１３㎡、受人    

 、面積 ６，０１６㎡、渡人     。 

       譲受理由は耕作利便のため、譲渡理由は農業廃止のためです。 

 

       番号３、地区 櫛形、申請地 分部上頭    、登記地目・現況地目とも

田、面積 ２，０２７㎡ 外２筆、合計面積 ６，０６２㎡、受人     、

面積 ９４５，５１９㎡、渡人     。 

       譲受理由は営農拡大のため、譲渡理由は遠方による耕作困難のためです。 

 

       番号４、地区 高野尾、申請地 高野尾町東豊久野    、登記地目・現

況地目とも畑、面積 １，２９２㎡、受人     、面積 ３５９，１４８

㎡、渡人     。 

       譲受理由は営農拡大のため、譲渡理由は高齢化による労力不足のためです。 

 

       番号５、地区 神戸、申請地 野田上之坪    、登記地目・現況地目と

も田、面積 ５６８㎡ 外１筆、合計面積 ４，０８９㎡、受人     、

面積 １７６，１７６．０１㎡、渡人     。 

       譲受理由は営農拡大のため、譲渡理由は農業廃止のためです。 

 

       番号６、地区 神戸、申請地 野田浜垣内    、登記地目 田、現況地

目 畑、面積 ４３７㎡、受人     、面積 ６，７１３㎡、渡人   

  。 

       譲受理由は営農拡大のため、譲渡理由は農業廃止のためです。 

        

番号７、地区 神戸、申請地 野田浜垣内    、登記地目・現況地目と

も畑、面積 ３００㎡、受人     、面積 ６，７１３㎡、渡人    

 。 

       譲受理由は営農拡大のため、譲渡理由は農業廃止のためです。 

 

       番号８、地区 神戸、申請地 野田上之坪    、登記地目・現況地目と

も田、面積 ３，０５４㎡ 外１筆、合計面積 ４，７６８㎡、受人    

 、面積 １７６，１７６．０１㎡、渡人     。 

       譲受理由は営農拡大のため、譲渡理由は農業廃止のためです。 

 

       番号９、地区 片田、申請地 片田志袋町赤坂    、登記地目・現況地

目とも田、面積 ８７０㎡ 外１筆、合計面積 １，９７３㎡、受人    

 、面積 １１，２４７㎡、渡人      外１名。 

       譲受理由は営農拡大のため、譲渡理由は高齢化による労力不足のためです。 

 

       番号１０、地区 豊津、申請地 河芸町影重里西    、登記地目・現況
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地目とも田、面積 ４２８㎡ 外２筆、合計面積 １，２６６㎡、受人   

  、面積 ２７，０９９．５０㎡、渡人     。 

       譲受理由は営農拡大のため、譲渡理由は相手方の要望のためです。 

 

       番号１１、地区 上野、申請地 河芸町西千里池ノ下    、登記地目・

現況地目とも田、面積 １，０１１㎡ 外３筆、合計面積 ３，０３２㎡、受

人     、面積 ５，１０２㎡、渡人      外１名。 

       譲受理由は営農拡大のため、譲渡理由は相手方の要望のためです。 

 

       以上、件数は１１件、合計面積は２９，１７０㎡、このうち田が２５，８４

０㎡、畑が３，３３０㎡でございます。 

       いずれの案件につきましても、全部効率利用要件、農作業常時従事要件、下

限面積要件、地域との調和要件など、農地法第３条第２項各号には該当しない

ため、許可要件の全てを満たしていると考えます。 

        

以上で説明を終わります。 

ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

議  長   事務局の説明が終わりましたので、地元委員の意見を伺います。 

       番号１、地区 一身田、お願いします。 

 

田村委員   ４番、田村です。１１月１２日に現地確認を行いました。地元推進委員が、

当事者ですので、私１人で確認をしてまいりました。事務局説明どおりで問題

ありませんので、よろしくお願いします。 

 

議  長   番号２、地区 安東。 

 

川邊委員   ２番、川邊でございます。１４日の日に、地元推進委員と現地確認をいたし

ました。問題ございません。よろしくお願いいたします。 

 

議  長   番号３、地区 櫛形、お願いします。 

 

小澤委員   １番、小澤です。今回、現地確認はしていませんけれども、渡人の方が他県

にいるということで、見習いの方がしていただくということで問題ないと思い

ます。よろしくお願いします。 

 

議  長   番号４、地区 高野尾、お願いします。 

 

若林委員   ５番、若林です。推進委員と現地を確認しましたが、問題ないということで

よろしくお願いします。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       番号５から８が神戸、９が片田、お願いします。 

 

小澤委員   １番、小澤です。神戸地区の案件ですけれども、これも渡人の方が他県にお

られるということで、活動していただく方々が耕作していただくということで

問題はないと思います。片田につきましても、高齢化による譲渡ということで
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問題ないと思います。よろしくお願いします。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       番号１０、豊津、１１、上野。 

 

喜多委員   ８番、喜多です。１０、１１とも何ら問題ありませんので、よろしくお願い

いたします。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       番号１から番号１１について、地元委員さんから異議がないということでご

ざいます。皆さん、いかがでしょうか。 

 

部会委員   ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   ありがとうございます。それでは異議なしと認め、議案第１号について許可

することに決定をいたします。 

       次に、議案第２号 農地法第４条第１項の規定による許可申請について。 

       事務局、説明をお願いします。 

 

事 務 局   ２３ページをお願いいたします。 

       議案第２号 農地法第４条第１項の規定による許可申請について、でござい

ます。 

       番号１、地区 安西、申請地 芸濃町小野平小石尾    、登記地目 畑、

現況地目 山林、面積 ３６０㎡、申請者     。 

       これにつきましては、申請地を山林とするものです。 

       伊勢湾台風の被害を受けて耕作ができなくなったため、昭和３７年頃から申

請地を山林とすることとした旨の始末書の提出がありますことから、これを追

認しようとするものです。 

       農地区分は、第２種農地と判断されます。 

 

       以上、件数は１件、面積は３６０㎡で、畑でございます。 

       この案件につきましては、農地法第４条第６項各号には該当しないため、許

可要件の全てを満たしていると考えます。 

        

以上で説明を終わります。 

ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

議  長   説明が終わりましたので、地元委員の意見を伺います。 

       番号１、地区 安西。 

 

田中委員   １０番、田中です。確認してまいりました。今も事務局の説明がありました

ように、伊勢湾台風で、周りに安濃川水系で滝川という川があるんですが、そ

のときに、低いものですから水が上がりまして、畑に石がごろごろしまして、

畑がもう確認できないということを確認してまいりましたのでよろしくお願い

したいと思います。 

 

議  長   ありがとうございます。よく分かりました。 
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       番号１について、地元委員さんから異議なしということでございます。皆さ

ん、いかがでしょうか。 

 

部会委員   ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   それでは異議なしと認め、議案第２号について許可することに決定をいたし

ます。 

議  長   次に、議案第３号 農地法第５条第１項の規定による許可取消願について（所

有権移転）。事務局、説明をお願いします。 

 

事 務 局   ２４ページをお願いいたします。 

       議案第３号 農地法第５条第１項の規定による許可取消願について（所有権

移転）でございます。 

       番号１、地区 明、申請地 芸濃町中縄藤之森    、登記地目・現況地

目とも畑、面積 ５１９㎡、受人     、渡人     。 

       これにつきましては、申請地を資材置場用地とすることを目的に、令和４年

８月１８日付にて許可を受けましたが、事業計画変更のため、許可の取消願が

提出されております。 

        

以上で説明を終わります。 

ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

議  長   事務局の説明が終わりました。地元委員の意見を伺います。 

       番号１、地区 明。 

 

竹尾委員   ９番、竹尾です。１１月９日の日に推進委員の方と事務局の方と一緒に現地

確認をしてきました。非常にきれいに管理を、畑の状態で管理していただいて

おります。特に問題ないというふうに判断しました。 

 

議  長   ありがとうございます。番号１について、地元委員さんから異議のない旨の

発言でございます。皆さん、いかがでしょうか。 

 

部会委員   ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   それでは異議なしと認め、議案第３号について承認することに決定をいたし

ます。 

       次に、議案第４号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について（所

有権移転）。 

事務局、説明をお願いします。 

 

事 務 局   ２５ページから２８ページをお願いいたします。 

       議案第４号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について（所有権移

転）でございます。 

       番号１、地区 大里、申請地 大里睦合町西垣内    、登記地目・現況

地目とも畑、面積 ９１５㎡ 外２筆、合計面積 １，７３３㎡、受人   

  、渡人      外１名。 

       これにつきましては、申請地を太陽光発電施設及びメンテナンス用地とする
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ものです。 

       パネル設置面積は４３８．３８㎡、パネルの設置率は４０．１％になります。 

       農地区分は、第２種農地と判断されます。 

 

       番号２、地区 黒田、申請地 河芸町北黒田絞り    、登記地目 畑、

現況地目 山林、面積 ６５９㎡、受人     、渡人     。 

       これにつきましては、申請地を資材置場用地とするものです。 

       農地区分は、第２種農地と判断されます。 

 

       番号３、地区 黒田、申請地 河芸町北黒田絞り    、登記地目・現況

地目とも畑、面積 １，０３７㎡、受人     、渡人     。 

       これにつきましては、申請地を資材置場用地とするものです。 

       農地区分は、第２種農地と判断されます。 

 

       番号４、地区 安西、申請地 芸濃町多門若一    、登記地目・現況地

目とも畑、面積 ２２４㎡、受人     、渡人     。 

       これにつきましては、申請地を農業用倉庫及び駐車場用地とするものです。 

       平成２４年頃に、申請地にカーポートを設置してしまった旨の始末書の提出

がありますことから、これを追認しようとするものです。 

       農地区分は、第２種農地と判断されます。 

 

       番号５、地区 椋本、申請地 芸濃町椋本新町    、登記地目・現況地

目とも畑、面積 ６７５㎡ 外７筆、合計面積 ２，９３１㎡、受人    

 、渡人      外２名。 

       これにつきましては、申請地を宅地分譲用地とするものです。 

       都市計画法第２９条との同時許可となります。 

       農地区分は、第３種農地と判断されます。 

 

       番号６、地区 椋本、申請地 芸濃町椋本大石    、登記地目・現況地

目とも畑、面積 １，６９５㎡、受人     、渡人     。 

       これにつきましては、申請地を建て売り住宅用地とするものです。 

       都市計画法第２９条との同時許可となります。 

       農地区分は、第２種農地と判断されます。 

 

       番号７、地区 椋本、申請地 芸濃町椋本殿町    、登記地目・現況地

目とも畑、面積 ７３６㎡、受人     、渡人     。 

       これにつきましては、申請地を一般個人住宅及び資材置場用地とするもので

す。 

       農地区分は、第２種農地と判断されます。 

 

       番号８、地区 椋本、申請地 芸濃町椋本東豊久野    、登記地目・現

況地目とも畑、面積 ０．１１㎡ 外３筆、合計面積 １，７６２．１１㎡、

受人     、渡人     。 

       これにつきましては、申請地を建て売り住宅用地とするものです。 

       都市計画法第２９条との同時許可となります。 

       農地区分は、第２種農地と判断されます。 
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       番号９、地区 草生、申請地 安濃町草生葉紅田    、登記地目 田、

現況地目 畑、面積 ６２０㎡、受人     、渡人     。 

       これにつきましては、申請地を駐車場及び資材置場用地とするものです。 

       農地区分は、第２種農地と判断されます。 

 

       番号１０、地区 草生、申請地 安濃町中川犬間ヶ谷    、登記地目 田、

現況地目 田・山林、面積 １，５４５㎡ 外１筆、合計面積 ３，１９４㎡、

受人     、渡人     。 

       これにつきましては、申請地を山林とするものです。 

       相続人が相続する以前、農地法の手続を経ずに昭和４０年頃からヒノキや杉

を植林してきた旨の始末書の提出がありますことから、これを追認しようとす

るものです。 

       農地区分は、第２種農地と判断されます。 

 

       番号１１、地区 草生、申請地 安濃町草生野端    、登記地目・現況

地目とも畑、面積 ５２㎡ 外２筆、合計面積 ４９４㎡、受人     、

渡人     。 

       これにつきましては、申請地を資材置場用地とするものです。 

       農地区分は、第２種農地と判断されます。 

 

       番号１２、地区 安濃、申請地 安濃町内多四ノ首    、登記地目 田、

現況地目 畑、面積 １，１５７㎡ 外６筆、合計面積 ４，５０４㎡、受人

     、渡人     。 

       これにつきましては、申請地を太陽光発電施設用地とするものです。 

       パネル設置面積は２，０３４㎡、パネルの設置率は４０．７％になります。 

       農地区分は、第２種農地と判断されます。 

 

       番号１３、地区 高宮、申請地 美里町三郷山出    、登記地目・現況

地目とも田、面積 ３４７㎡ 外１筆、合計面積 ８１９㎡、受人     、

渡人      外１名。 

       これにつきましては、申請地を駐車場用地とするものです。 

       農地区分は、第２種農地と判断されます。 

 

       以上、件数は１３件、合計面積は２０,４０８．１１㎡、このうち田が９，１

４４㎡、畑が１１，２６４．１１㎡でございます。 

       いずれの案件につきましても、農地法第５条第２項各号には該当しないため、

許可要件の全てを満たしていると考えます。 

        

以上で説明を終わります。 

ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

議  長   説明が終わりましたので、地元委員の意見を伺います。 

       番号１、地区 大里。 

 

若林委員   ５番、若林です。９日の日に事務局と推進委員で現地確認しました。問題な

いということで、よろしくお願いします。 
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議  長   番号２、３、黒田、お願いします。 

 

喜多委員   ８番、喜多です。事務局の説明のとおり、何ら問題ありませんのでよろしく

お願いいたします。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       番号４、地区 安西、お願いします。 

 

田中委員   １０番、田中です。建物の隣を譲り受けるということで、お隣にも影響は及

びませんし、持ち主が変わるということで、問題ないかと思いますのでよろし

くお願いします。 

 

議  長   ありがとうございました。 

       番号５から８、地区 椋本、お願いします。 

 

竹尾委員   ９番、竹尾です。１１月９日の日に、事務局の方と推進委員の方で現地確認

をしてきました。 

       ５番については、特に農業用水路がずっと横に走っているのですけれども、

雨水の水路と農業用水路をきちっと分けていただくように、特にお願いをして

おります。 

       ６番、７番については特に問題がありません。 

       それから８番については、建て売り住宅用地としてここを開発していただく

ということですが、そのちょうど横、北側に、これも前回に案件として上りま

した集合住宅の建設をしてみえます。南側の入り口、道路について、８番の物

件については農業用水路からちょっと道路を拡幅して、広げて、機械でやると

いうことのようです。そうすると、前回の集合住宅の入り口が出っ張ってくる

ものですから、地権者の方にもお願いして、ずっと同じ幅で道路が通るように

ということをお願いしておるところです。そこだけ出っ張るとちょっと危ない

かなというふうな感じがしました。 

       ということで、以上、椋本地区の案件について、問題ないというふうに判断

しました。 

 

議  長   畑は荒れてあるわけですか。 

 

竹尾委員   いや。 

 

議  長   荒れたところばかりじゃないんですか。耕作しているところもあるんですか。 

 

竹尾委員   はい。耕作もこれまではされておったところです。ちょうど芸濃町のぎゅー

とらの西の。 

 

議  長   やっぱりあの辺ですか。 

 

竹尾委員   はい。 

       以上です。 
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議  長   随分住宅が建ちますな。 

 

竹尾委員   そうですね。 

 

議  長   人口が大分増えますな、芸濃町は。ありがとうございます。 

       番号９から１１、地区 草生、お願いします。 

 

横山委員   １３番、横山です。９番の案件は、推進委員さん、事務局の方と現地確認さ

せていただきました。これに関しては問題ないということでお願いします。 

       １０番は、会長、部会長並びに事務局と関係者の方にご同行いただきまして、

現地確認させていただきました。これも問題ないということでお願いします。 

       １１番なんですけれども、１１番も、これは事務局と我々が現地確認させて

いただきました。これも問題ないということでよろしくお願いします。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       番号１２、地区 安濃、お願いします。 

 

平松委員   １２番、平松です。１１月９日の日に現地確認をさせてもらって、周辺も太

陽光が大分できてきている地域だったので、会長、部会長立会いの下に現地確

認をし、いろいろ意見を言っていただいたところです。皆さん、そこら辺を工

夫して検査するということで、了解をとりましたので、問題ないと思います。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       番号１３、地区 高宮、お願いします。 

 

清水委員   １１番、清水です。１１月９日、私と地元推進委員と現地確認させていただ

きました。ここは保全管理された田んぼでありまして、きれいに草が刈ってあ

るところなんですが、駐車場ということで問題ないんじゃないかと思っており

ます。よろしくお願いします。 

 

議  長   ありがとうございました。 

       番号１から番号１３について、地元委員さんから異議なしということでござ

います。皆さん、いかがでしょうか。 

 

部会委員   ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   ありがとうございます。それでは異議なしと認め、議案第４号について許可

することに決定をいたします。 

       次に、議案第５号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について（賃

貸借権）。 

       事務局、説明をお願います。 

 

事 務 局   ２９ページをお願いいたします。 

       議案第５号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について（賃貸借権）

でございます。 

       番号１、地区 上野、申請地 河芸町上野平田    、登記地目・現況地

目とも田、面積 ２０３㎡、借人     、貸人     。 
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       これにつきましては、申請地を駐車場用地（一時転用）とするものです。 

       農地区分は、農用地区域と判断されます。 

 

       番号２、地区 豊津、申請地 河芸町一色石橋    、登記地目 田、現

況地目 畑、面積 ４９５㎡ 外４筆、合計面積 ２，６３４㎡、借人   

  、貸人     。 

       これにつきましては、申請地を駐車場及び資材置場用地（一時転用）とする

ものです。 

       農地区分は、農用地区域と判断されます。 

 

       番号３、地区 椋本、申請地 芸濃町椋本大石    、登記地目・現況地

目とも畑、面積 ２１０㎡、借人     、貸人     。 

       これにつきましては、申請地で２年間の賃貸借契約を結び、借人が経営する

自動車整備事業の駐車場用地とするものです。 

       農地区分は、第２種農地と判断されます。 

 

       以上、件数は３件で、合計面積は３，０４７㎡、このうち田が２，８３７㎡、

畑が２１０㎡でございます。 

       いずれの案件につきましても、農地法第５条第２項各号には該当しないため、

許可要件を全て満たしていると考えます。 

        

以上で説明を終わります。 

ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

議  長   事務局の説明が終わりましたので、地元委員の意見を伺います。 

       番号１、上野、番号２、豊津、お願いします。 

 

喜多委員   ８番、喜多です。１番、２番とも事務局の説明のとおり、何ら問題ありませ

んのでよろしくお願いいたします。 

 

議  長   番号３、地区 椋本、お願いします。 

 

竹尾委員   ９番、竹尾です。１１月９日の日に現地確認をしてきました。特に問題ない

と判断しました。 

 

議  長   ありがとうございます。最近は案件に対して事前着工というのが見当たりま

せんけれども、もう少し昔は事前着工というのがございました。それは直ちに

ストップさせるとかいうふうな処置を取ってきておるわけですけれども、それ

じみたこともございますので、その辺も含めて現地確認をお願いしたいなと思

っています。余談ですけれども、お願いします。 

       番号１から番号３について、地元委員さんから異議のない旨の発言でござい

ます。皆さん、いかがでしょうか。 

 

部会委員   ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   それでは異議なしと認め、議案第５号について許可をすることに決定をいた

します。 
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       次に、別冊でお配りしました議案第６号 農業経営基盤強化促進法第１８条

の規定による農用地利用集積計画の決定についてです。 

       事務局、説明をお願いします。 

 

事 務 局   議案第６号 農業経営基盤強化促進法第１８条の規定による農用地利用集積

計画の決定について、でございます。 

       まず、議案を説明させていただく前に、恐れ入りますが、資料の３ページの

１－２１をご覧ください。 

       こちらですけれども、利用権の設定を受ける者の氏名欄、２番目の欄になる

んですけれども、こちらのほうの氏名欄のほうが「    」のみの記載とな

っておりまして、代表取締役の氏名の記載漏れがありましたので、こちらのペ

ージと３５ページの利用権設定の各筆表、３ページと３５ページに記載漏れが

ありましたので、お手元に配付いたしましたものに差し替えをお願いいたしま

す。３ページと３５ページのほうに記載漏れがありましたので、差し替えのほ

うをお願いいたします。大変申し訳ございませんでした。 

 

       それでは、改めまして、資料の１ページ、農用地利用集積計画地区別集計表

をご覧ください。 

       では、各地区別に下の合計欄で説明をさせていただきます。 

       まず、津地区をご覧ください。田の賃貸借、使用貸借で２００，００８㎡、

畑の賃貸借で１３，０３１㎡、合計件数は６４件でございます。 

       河芸地区につきましては、田の賃貸借、使用貸借で２０，７７６㎡、契約件

数は９件でございます。 

       安濃地区につきましては、田の賃貸借、使用貸借で２７０，７９３．６１㎡、

畑の賃貸借、使用貸借で６，１７４㎡、契約件数は４６件でございます。 

       芸濃地区につきましては、田の賃貸借、使用貸借で２６，８０１㎡、契約件

数は８件でございます。 

       美里地区につきましては、田の使用貸借で２，７６５㎡、契約件数は１件で

ございます。 

       香良洲地区につきましては、該当がございませんでした。 

 

       以上、合計で田の集積が賃貸借、使用貸借を合わせて５２１，１４３．６１

㎡、畑の集積が賃貸借、使用貸借を合わせて１９，２０５㎡、合計契約件数は

１２８件、合計面積は５４０，３４８．６１㎡となっております。 

 

       次に、認定農業者への集積状況でございます。 

       地区別の認定農業者への集積は、津地区５３件、河芸地区７件、安濃地区３

３件、芸濃地区６件、美里地区１件で合計１００件、合計面積は４２２，８６

６㎡でございます。 

       なお、認定農業者への集積率は、件数で７８％、面積で７８．２％となって

おります。 

 

       続きまして、農地中間管理事業を利用した案件についてご説明をいたします。 

       人・農地プランの作成が要件となっている新規のものにつきましては、農地

利用集積計画の概要の該当箇所、今回は３ページにあります１－２６－２外３

件になります。整理番号の左側の欄外にアルファベットのＮを記載しておりま
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す。 

       今回提出させていただきました利用集積計画につきましては、農業経営基盤

強化促進法第１８条第３項の各要件を満たしていると考えます。 

 

       次に、２ページからの農用地利用集積計画の概要でございますが、今回の利

用集積計画のうち、農業委員会等に関する法律第３１条の議事参与の制限に該

当します案件がございますので、ご審議いただくに当たりまして、ご配慮いた

だきますようよろしくお願いいたします。 

        

以上で説明を終わります。 

ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

川邊委員   ちょっとよろしいですか、。 

 

議  長   はい。 

 

川邊委員   今、事務局から話がありました人・農地プランの中で、今年の９月に担い手

農家へ利用集積をした案件がございます。私と推進委員とで全部調整させてい

ただいた案件でございまして、それが新しいＮがついておりませんので。０３

１、０３２、０３３でございます。これは中間管理機構を通しまして、当然、

人・農地プランの中でやりました関係で、３件が新規でございます。９月にや

ったものでございます。ありますね、３件。 

 

事 務 局   ３１、３２、３３ですね。 

 

川邊委員   はい。これも本当は新規やでＮをつけないといけませんね。 

 

事 務 局   分かりました。 

 

川邊委員   こういうことがあると、僕はほかにもこういうことが起きているのではない

かと、今ちょっと懸念をしておるわけでございます。 

今、農林水産のほうへは、慎重に、危機感をもってもう一回見直して上げて

もらうようにお願いします。我々、一生懸命やってますので。人・農地プラン

を策定して、そして、担い手に対して利用集積を図って中間管理機構を通して

やっているものが抜けておるということは張り合いがございませんので。また、

組合にも迷惑かけますので、よろしくお願いいたします。 

 

事 務 局   申し伝えます。ありがとうございます。 

 

議  長   よろしいですか。 

       案件の審議を進めていただく前に、農業委員会等に関する法律第３１条の議

事参与の制限に該当する案件がございますので、その案件からご審議をお願い

します。 

       まず、整理番号２の４について、８番、    委員、一時退室をお願いし

ます。 

 

       ＜ 退  室 ＞ 
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議  長   この案件について、いかがでしょうか。よろしいですか。 

 

部会委員   ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   入室をお願いします。 

 

       ＜ 入  室 ＞ 

 

議  長   ありがとうございます。 

       続きまして、整理番号３の３０から３の３５及び３の３８について、１２番、

    委員、一時退室をお願いします。 

 

       ＜ 退  室 ＞ 

 

議  長   ページ数は１５４から１５９ページ及び１６２ページでございます。いかが

ですか。 

 

部会委員   ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   ありがとうございます。入室してください。 

 

       ＜ 入  室 ＞ 

 

議  長   続きまして、整理番号５の１について、１１番、    委員、退室をお願

いします。 

 

       ＜ 退  室 ＞ 

 

議  長   ページ数は１８０ページです。いかがでしょうか。 

 

部会委員   ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   入室をお願いします。ありがとうございます。 

 

       ＜ 入  室 ＞ 

 

議  長   それでは、議事参与の制限に該当しない案件につきましてご審議をお願いい

たします。皆さん、いかがでしょうか。 

 

部会委員   ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   ありがとうございます。それでは、この案件につきましても適正であると認

め、市長に進達することにいたします。 

       以上をもちまして、本部会に付議されました議案の審議は全て終了いたしま

した。 

       これをもちまして第１１回第１農地部会を終了いたします。 
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                                午前１０時４５分 

 

 

 

 

上記は、第１１回第１農地部会の議事を録したものである。 

 

  令和４年１１月１７日 

 

 

                     議事録署名者              

 

 

 

                     議事録署名者              

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


